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インタビューに答える人事担当者

会社概要

代　表　者 ● 理 事 長　冨田　宏治
　　　　　　　専務理事　髙橋　秀行
本社所在地 ● 西宮市
事 業 内 容 ●
　・物品供給（書籍、文具、教育機器、衣料品、電気製品、その他
　 組合員の日常生活に必要な物資の供給）
　・サービス提供（国内・海外旅行等の旅行業務を取り扱う事業、
　 マンション・下宿の斡旋および管理する事業、その他日常生活
　 に必要なサービスを提供する事業）
　・サービス提供（組合員に食事を提供する事業）
　・その他（組合員のための生命共済・火災共済の業務委託事業）
従 業 員 数 ● 従業員数78名【雇用保険加入者】 全数330名
 　　　うち障害者数3名（うち知的障害者3名）
ホームページ ● http://www.kgcoop.jp/

我が社の
障害者雇用

関西学院大学生活協同組合

「組合員の生活を丸ごとサポート」

障害者雇用について人事担当者にインタビュー

障害者雇用推進のきっかけ・経緯は？
　初めて障害者の方を受け入れたのは
二十数年前になります。今も食堂で働いて
いる大森さんが第一号です。実は今となって
は詳しい経緯を覚えているものがいない
のですが、大森さんが通っていた定時制
高校の先生方が尽力してくれたようで
す。

勉学研究・食・キャリア形成支援・共済・住まい斡旋など、組合員の生活を支えます。
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我が社の障害者雇用 〈関西学院大学生活協同組合〉

　近年はハローワークから紹介していただいた方を
面談し採用しています。
　現在は西宮上ケ原キャンパスに3名をパート職
員として採用しています。

　学生や教職員が利用する食堂内で、ホール清掃、
食器の洗浄と運搬、炊飯作業を行ってもらっていま
す。今働いている方は勤続年数も長く、仕事にも慣れ
ているので一人で持ち場を十分にこなしてくれます。
中には炊飯器のメンテナンスもできるようになった
方もいます。

　業務を覚えるまで時間はかかりますが、一度覚えた仕事は真面目にしっかりと取り組んで
くれると感じています。
　今後は、彼らの業務の幅や可能性を広げていきたいと思っています。時には慣れている作業
と違う仕事をしてもらうこともありますが、なかなかうまくいかない部分もあり、新しい業務を
させてあげられない点が課題です。コミュニケーションをうまく取りながら、少しずつ挑戦でき
るようにしたいと思います。

　同じ職場で働いている方たちに、彼らができることとできないこと、障害の程度をしっかりと
理解し共有してもらうことが大事だと思っています。障害を持っていても一見すると私たちと
変わらない方もいるので、いつもと同じように仕事の指示や依頼をしてしまいがちです。
例えば、時計を見て時間を理解することが苦手な方がいるので、「何時にここを掃除してほしい」
というお願いがうまく伝わらなかったりします。数字は指で示して教えてあげるなど、どのように
伝えれば彼らが理解できるのか、これまでの経験や知識をみんなで共有し業務に支障がないよ
うに注意しています。
　先にも述べたように、新しいことをしてもらう時は時間をかけて取り組んでもらいます。
言葉だけではなく、どのスイッチをいつ押すのか、どこにものを運ぶのかなど、まずは一緒に
やってみせて覚えてもらうようにしています。
　また、ご家族の方に向けて定期的に手紙を書いて渡すこともしていました。職場であった
ちょっとしたことから勤務時間の変更など、できるだけ細かく情報をお伝えするようにしています。

採用はどのように？

採用された方はどのような職種に
就かれていますか？

障害者雇用で感じたこと、今後の課題は？

雇用管理・サポート体制などで工夫されている事は？

仕事中の様子
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　食堂の炊飯場でご飯を炊いて釜から移したり、
手の空いた時は掃除をしたりしています。1日に
5升釜で10回以上炊きます。ご飯がなくなってしま
わないように、注意しています。

我が社の障害者雇用 〈関西学院大学生活協同組合〉

勤務されている方へのインタビュー

　私が定時制の高校に通っていた時に先生に紹介
してもらいました。しばらく、昼間は食堂で働き、夜
は学校に通っていました。卒業後もずっと仕事をし
ているので、25年以上になります。

　障害のある人が、「障害を理由に仕事ができない」ということにならないよう個人の特性
を活かした就労支援をしてもらいたいと思います。私たちも数年前から地域の特別支援学校か
らインターンシップの受け入れを行っております。食堂や書籍売り場などで10日ほどの職場
体験となりますが、参加された方々は、新しく経験したこと、覚えたことを嬉しそうに家族に話し
ているそうです。彼らの真摯に仕事に取り組む姿勢に触れる機会ができれば、職場の雰囲気
も変わってくると思います。

最後に、これから障害者雇用に取り組もうとしている企業へのメッセージをお願いします。

いつからこの会社に勤めていますか？

どのような仕事に従事されていますか？

　仕事に来ること自体が楽しいです。大変なこと
もありますが、周りの人や先生に助けてもらい
ながら長く勤めることができています。

この会社に勤めて良かったと思う事は？

　特に新しいことをしたいというわけではありません
が、今やっているご飯を炊く作業をしっかりとして
いきたいと思います。あと、趣味としてはじめた
カメラで写真をキレイに撮りたいです。

今後の自分への課題・目標などあれば
教えてください。

担当する炊飯場にて

インタビュー中の大森さん


